

3. Coopératives: des coopératives de production et de consommation ont vu le jour sur l'initiative des Esquimaux. Elles sont gérées par des Esquimaux, bien que le ministère des Affaires indiennes et du Nord canadien ait fourni une aide technique sur demande.
4. Éducation: le Gouvernement fédéral apporte son aide financière intégralement. Des Esquimaux ont déjà obtenu le titre de docteur, professeur et pilote.
5. Organisation sociale: par l'intermédiaire du Secrétariat d'État, le Gouvernement fédéral subventionne l'organisation nationale esquimaude, *Inuit Tapirisat*, qui a pour principaux objectifs de:
 - a) aider à préserver la culture et la langue esquimaudes et à engendrer la fierté de l'héritage des *Inuit*;
 - b) aider les *Inuit* à prendre conscience de leur propre situation, des plans gouvernementaux, des droits aborigènes, des domaines légaux et des possibilités d'instruction, pour leur permettre de déterminer quel domaine politique, économique, social et éducatif les affectera ainsi que leurs générations futures;
 - c) aider les *Inuit* à faire valoir leur droit de participer pleinement à la société canadienne et à acquérir la sensation d'y appartenir, et amener le public à prendre conscience de ces droits.
6. En outre, le Gouvernement fédéral a, par l'intermédiaire du ministère des Affaires indiennes et du Nord canadien, reconnu la situation défavorisée des Esquimaux et pris l'engagement de verser 100,000 dollars à l'organisation canadienne *Inuit Tapirisat* pour effectuer des recherches sur des problèmes intéressant la population esquimaude, y compris les droits légaux et moraux concernant les terres et les eaux du Nord canadien.

Mode de vie En 1966, le Gouvernement fédéral a créé le Programme de location de logements dans le Nord pour les Esquimaux et les Indiens habitant dans les Territoires du Nord-Ouest. Ce programme fournit des logements convenables à loyer modéré dans plus de 46 collectivités, au nord et au sud de la limite de la végétation arborescente. Vers 1972, un total de plus de 2,200 habitations étaient en place, dont plus de 1,300 possédaient trois chambres à coucher ou plus. Actuellement, les investissements en capital dépassent 16 millions de dollars et le budget opérationnel s'élève à plus de 2 millions de dollars; le total des loyers dépasse 500,000 dollars. Toutes les maisons sont pourvues des meubles essentiels, d'une cuisinière au mazout et d'un poêle électrique, et disposent de tous les services utilitaires et municipaux.